

dünge, wenn Du nicht auf der Stelle so viel echte und gute Goldstücke herbeischaffst, als ich tragen kann."

"Huh! Ihr seid ja heut' recht böse!" entgegnete das Wichtelmännchen. "Aber dort kommt Max Gurth mit seiner Tochter, der schönen Maria!"

Bei diesen Worten fuhr Daniel auf, doch besann er sich schnell, daß dies ja doch nur eine neue List des Wichtelmännchens sei, und beschloß, sich nicht umzusehen, und wenn gleich der Tod hinter ihm stände.

"Sprich kein Wort mehr," sagte er, "nicht ein einziges, sondern schaffe das Geld herbei, was ich haben will, und das bevor ich zwanzig zähle, sonst, das schwöre ich Dir, ist Dein letztes Brot gebacken!"

Und damit drückte er das Wichtelmännchen, ihm das Messer auf die Brust setzend, mit dem Rücken gegen einen Baum und fing an zu zählen: "Eins, zwei, drei," so schnell er konnte.

Als er bis fünfzehn gezählt und der Erdzweig sich noch nicht rührte, setzte Daniel ihm das Messer etwas fester auf den Leib.

"Halt! halt!" schrie das Wichtelmännchen. "Du bist ein Glückskind, Daniel, denn Du hast mich gefangen, und ich will Dir mehr geben, als Du verlangst, jedenfalls mehr als Du brauchst!"

Und damit stampfte der Kleine auf den Boden, und augenblicklich that sich die Erde auf, und vor Daniels Augen zeigte sich ein großes, tiefes Gefäß voll lauter Gold- und Silbermünzen.

"Ist es auch wirklich echtes Gold, das sich nachher nicht etwa in Dreck verwandelt?" fragte Daniel, vom Anblick dieser Reichtümer fast geblendet.

"Du hast mein Wort," antwortete das Wichtelmännchen, "und wir Elfen müssen unser Wort unverbrüchlich halten, wenn wir es einmal gegeben!"

Und bei diesen Worten hatte sich das Wichtelmännchen mit einem Rucke Daniels Händen entwunden und sich zugleich aus einem alten, verschrumpften Männchen in ein junges, schönes, obwohl immer noch winziges Wesen verwandelt.

"Daniel, Du wirst glücklich sein ... ich sage es Dir!" sprach der Kleine, riß bei diesen Worten einen Zweig von einem nahestehenden Erlenbaume ab und versetzte mit demselben unserm Daniel einen derben Schlag über das Gesicht, so daß derselbe ein paar Augenblicke wie blind war. Als er endlich wieder sehen konnte, da war das Wichtelmännchen verschwunden, der Topf mit dem Gelde aber war noch da.